

Recherches sociographiques

Notices biographiques



Volume 40, numéro 1, 1999

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/057241ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/057241ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Département de sociologie, Faculté des sciences sociales, Université Laval

ISSN

0034-1282 (imprimé)

1705-6225 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(1999). Notices biographiques. *Recherches sociographiques*, 40(1), 7–8.

<https://doi.org/10.7202/057241ar>

NOTICES BIOGRAPHIQUES

Frances Anderson est responsable du développement de nouveaux indicateurs en science et technologie dans le cadre du Projet de remaniement des sciences et de la technologie de Statistique Canada. Elle mène actuellement une enquête sur l'innovation et les technologies avancées dans l'industrie canadienne de la construction. Elle s'intéresse à la bibliométrie, aux laboratoires publics de recherche et développement, et aux politiques scientifiques et technologiques.

Gérard Bouchard est historien et sociologue, directeur-fondateur de l'Institut interuniversitaire de recherches sur les populations (IREP) et professeur à l'Université du Québec à Chicoutimi. Il a publié de nombreux articles et livres en histoire, démographie, sociologie dont plusieurs lui ont valu des prix scientifiques ; parmi les derniers : *Tous les métiers du monde* (PUL) et *Quelques arpents d'Amérique* (Boréal).

Linda Cardinal est professeure agrégée au Département de science politique et associée au programme en Études des femmes à l'Université d'Ottawa. Elle s'intéresse aux rapports entre le droit et la politique, au féminisme, au nationalisme et aux minorités francophones hors Québec. Elle a publié plusieurs articles sur le sujet dans les revues *Sociologie et sociétés*, *Recherches féministes*, la *Revue internationale d'études canadiennes* et la *Revue canadienne de science politique*.

Robert Dalpé est professeur agrégé au Département de science politique de l'Université de Montréal et directeur du Centre interuniversitaire de recherche sur la science et la technologie. Ses recherches portent sur les politiques scientifiques et technologiques et plus particulièrement sur les transformations des organisations publiques de recherche.

Anne-Andrée Denault est inscrite au doctorat en sociologie à l'École des Hautes Études en Sciences Sociales à Paris (France). Elle s'intéresse au droit, à l'équité et aux questions environnementales. Elle a réalisé une thèse de maîtrise en sociologie à l'Université d'Ottawa sur le thème de l'équité. Sa thèse de doctorat portera sur les rapports entre l'environnement et le droit.

Michel de Sève est professeur de sociologie à l'Université Laval. Ses champs de recherche sont la stratification sociale et la méthodologie quantitative. Depuis quatre ans, il poursuit des recherches sur la mobilité sociale au Saguenay et participe aux travaux du groupe de recherche Historical International Social Mobility (HISMA) pour construire une base de données historiques internationales permettant d'étudier la mobilité sociale dans une perspective comparative.

Élaine Gauthier termine un doctorat en Science et Technology Studies à l'Université d'Amsterdam, après avoir obtenu une maîtrise en Science politique de l'Université de Montréal. Ses intérêts de recherche sont l'analyse des politiques scientifiques et l'application des méthodes bibliométriques dans la gestion de la recherche. Elle a collaboré à plusieurs articles sur divers aspects de la politique scientifique canadienne, ainsi qu'à l'évaluation bibliométrique de laboratoires publics. Ses travaux actuels portent sur l'interdisciplinarité dans la collaboration scientifique.

Annick Germain est professeure-chercheure à l'INRS-Urbanisation et était auparavant professeure à l'Institut d'urbanisme de l'Université de Montréal. Depuis 1997, elle dirige l'INRS-Urbanisation. Sociologue de formation, elle a mené un ensemble de recherches sur Montréal, notamment sur les questions de patrimoine, de culture et de quartiers, et a dirigé plusieurs ouvrages. Elle est une des co-initiatrices du Centre d'excellence sur l'immigration, l'intégration et la dynamique urbaine, Immigration et Métropoles.

Martin Hamel est statisticien de profession. Il a été assistant de recherche à l'IREP. Il est maintenant à l'emploi de Statistique Canada à Ottawa.

Diane Saint-Laurent est professeure associée au Département de géographie de l'Université du Québec à Montréal. Auparavant, elle avait travaillé à titre de directrice de projet chez Tecsalt Environnement. Son champ de spécialisation est la biogéographie reliée aux problèmes environnementaux. Elle est membre du Groupe d'études interdisciplinaires en géographie et en environnement régional (GEIGER) de l'UQAM.

Gilles Sénécal est professeur à l'INRS-Urbanisation. Il s'intéresse aux politiques urbaines en environnement. Il poursuit des travaux sur les espaces libres de la région métropolitaine de Montréal, plus particulièrement sur les enjeux sociaux de leur aménagement. Il a publié de nombreux articles sur l'environnement urbain et le développement durable, notamment dans *Natures*, *Sciences*, *Sociétés*, les *Annales de la Recherche Urbaine* et *Environnements*. Ses recherches les plus récentes visent la production d'indicateurs permettant de mesurer la qualité des environnements naturels et construits.